## **EDITORIAL**

En el marco de nuestro tradicional "Café Académico", el pasado 16 de agosto tuvimos la oportunidad de reunirnos en la terraza de la Torre de Ingeniería, en esta ocasión, para celebrar a nuestros académicos que cumplieron años de antigüedad, que fueron acreedores a reconocimientos y para compartir información relevante.

En ese evento, pudimos felicitar calurosamente a la Mtra. Catalina Maya por 25 años, al Dr. Gerardo Sierra, al Ing. Enrique Gómez y al Mtro. Guillermo Robles por 35 años de labor académica en nuestro Instituto. Asimismo, nos congratuló aplaudir a los doctores Francisco Sánchez Sesma, Jaime Moreno, Germán Buitrón, Francisco Cervantes, Alejandro Vargas, Julián Carrillo Reyes, Iván Moreno, Carlos Aire y Giovanni Ramírez, por haber sido galardonados con diversos premios durante este periodo. En Sistema de avisos se tienen los detalles de los premios obtenidos por estos académicos. De la misma manera, felicitamos a los académicos y posdoctorados que renovaron su distinción del Sistema Nacional de Investigadores e Investigadoras; teniendo seis casos que ascendieron de nivel.

Por otra parte, se mencionaron algunos beneficios para la comunidad. El primero, consiste en una Jornada de la Salud, en la que toda la comunidad tendrá la oportunidad de practicarse diversos estudios médicos para eventualmente tomar acciones para atender o prevenir alguna enfermedad como la diabetes. Esta jornada fue organizada por nuestra Comisión Local de Igualdad de Género, por la delegación sindical del personal administrativo de base y por la Secretaria Administrativa del IIUNAM. El segundo beneficio, proporcionado por la Coordinación de la Investigación Científica, a solicitud de los titulares de varios institutos dentro de los que se incluye el IIUNAM, es el acceso a imágenes satelitales de la empresa Planet. En este contexto, designé a la Dra. Judith Ramos y a la Ing. Citlali Pérez, para ser nuestros enlaces para obtener las imágenes, con ellas se podrán contactar para conocer más detalles para presentar sus solicitudes.

En otro orden de ideas, el 15 de agosto por iniciativa del Mtro. Germán Carmona, académico de la Subdirección de Electromecánica, tuvimos el gusto de recibir en nuestras instalaciones a funcionarios de la empresa china Huawei, acompañados del Ing. Jorge Carbajal, titular de la Dirección de Servicios Generales y Movilidad de la UNAM. En esa visita se abordó el interés de esa empresa de iniciar acciones para colaborar en el tema de electromovilidad y, más adelante, en el área de Ciudades inteligentes. De la misma manera, a mediados de ese mes, con apoyo del Dr. Héctor Aviña y la intervención del Ing. Walter Ángel Jiménez, Comisionado de la CRE, se concertó una reunión con empleados de la empresa Johnson Controls, quienes manifestaron interés de vinculación con el IIUNAM en el tema de eficiencia energética y equipos electrónicos. Espero que estos encuentros deriven en proyectos de investigación que se realicen para estas empresas.

En cuanto a los más recientes nombramientos de colaboradores, tengo el agrado de comunicar por este medio que, a partir del 1 de agosto, el Dr. Ramón Gutiérrez Castrejón, es el nuevo Subdirector de Electromecánica, en sustitución del Dr. Arturo Palacio Pérez, a quien le agradezco su apoyo durante el tiempo que fungió en este encargo y al que le deseo el mayor de los éxitos en su periodo sabático. Agradezco también al Dr. Gutiérrez haber aceptado cubrir esta labor que estoy convencida realizará de manera muy satisfactoria.

Finalmente, le deseo a la comunidad el mayor de los éxitos en este inicio de cursos y en el desarrollo de sus labores, que han sido y son muy importantes, en general para que la UNAM y en particular para que nuestro instituto cumpla con su misión.

Cordialmente,

**Dra. Rosa María Ramírez Zamora** Directora - Instituto de Ingeniería, UNAM